

Miércoles 25 de abril de 2018

SECRETARIO

Avanzan México y Dinamarca en cooperación tecnológica y comercial en materia agropecuaria.- Con el fin de impulsar a los sectores porcícola y lechero, el gobierno de México, a través de la Secretaría de Agricultura acordó con el Ministerio de Medio Ambiente, Agricultura y Alimentación de Dinamarca fortalecer la cooperación científica y tecnológica y lograr un avance en los sistemas de producción, inversiones, cadenas de valor agregado y apertura de mercados. En el encuentro, desarrollado en las oficinas centrales de la dependencia federal, el secretario Baltazar Hinojosa Ochoa y el ministro Esben Lunde Larsen firmaron un Protocolo de Cooperación sobre Estrategias de Producción Porcina, acuerdo que fortalecerá la productividad sustentable, competitividad e inversión en el sector pecuario de ambas naciones. Baltazar Hinojosa, afirmó que estas acciones toman mayor relevancia en el marco de la revisión, modernización y firma del TLCUEM, lo que permitirá ampliar el intercambio comercial agroalimentario en los 48 países de la región, con una demanda de frutas y hortalizas mexicanas frescas y procesadas. Acompañado por parte de su equipo directivo, el secretario Baltazar Hinojosa externó una invitación a la delegación danesa para que participe en la Tercera edición de la expo México Alimentaria Food Show 2018, a celebrarse en el mes de agosto en la Ciudad de México.- Hoy Tamaulipas / Notimex / Desde Puebla / El Arsenal / 20 Minutos / Quadratin / Notiradar / Maru Rojas en Formula / Informate / Red Financiera / Hoja de Ruta digital / Argón México / El Economista / Calle México / Azteca Digital / Vorágine / Clase Turista / Regional Puebla / Panorama Agrario / Sitquije





Costos de producción, inquietud para lecheros en Chihuahua.- El Gobernador de Chihuahua, Javier Corral Jurado, se reunió con productores lecheros del sector social en Delicias, quienes le plantearon inquietudes en torno a costos de producción y de soporte técnico y financiero, entre otras. Tras atender las diferentes solicitudes, el mandatario estatal informó que se reunirá en las próximas semanas con el titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, para gestionar el cumplimiento de compromisos que se establecieron con su antecesor José Calzada Rovirosa. Entre los pendientes está recuperar más de 100 millones de pesos que se ofrecieron paratas lecheros de Chihuahua. El gobernador dijo que invitara a algunos representantes de tas productores de lácteos para acudir con el funcionario federal.- El Economista, 50 U y E

Agenda Confidencial / Agenda Previa por Luis Soto.- Dice el secretario de Agricultura Baltazar Hinojosa, que de aquél agujero financiero de 7 mil 500 mdp que dejó en ASERCA cuando fue director; "ya no se acuerda": que los medios mal interpretaron las cifras. El dinero ya lo recibieron los productores, subrayó..- El Heraldo de México, 15

Cuenta Corriente / De fondos a fondo por Alicia Salgado.- El clembuterol es un fármaco que suele utilizarse al alimentar ganado vacuno para reducir el contenido graso y aumentar la masa muscular, además de ayudarles a ganar peso. En suma, en México y en el mundo el uso de este anabólico es controlado, pero el problema es que se ha extendido su uso ilegal. El **Senasica**, que dirige Enrique Sánchez Cruz, debe supervisar y emitir sanciones en contra de quienes distribuyen y comercializan, así como quienes adquieren clembuterol ilícito, apoyando la documentación de la importación ilícita con el SAT de Osvaldo Santín, pues los embarques proceden de España, Argentina y China para la engorda de ganado y borregos. También la SAGARPA, que dirige Baltazar Hinojosa, tiene que enfrentar esta problemática que no ha sido de interés para ningún funcionario a pesar de que puede provocar serios problemas de salud para los mexicanos. Cierto es que la Cofepris, Salud y **SAGARPA** desarrollaron el programa Proveedor Confiable Libre de Clembuterol, pero la estadística relacionada con problemas cardiovasculares o presión alta que reporta el sector salud, tal vez no tenga tanto que ver con los edulcorantes como con el uso de clembuterol, ¿no cree?.- Excélsior, 5



MONITOREO

Difundido el martes 24 de abril del 2018.

SECRETARIO

Se registraron 20 impactos del Boletín 113.- "Avanzan México y Dinamarca en cooperación tecnológica y comercial en materia agropecuaria".

Portales de Internet: 20

Boletín 113.- "Avanzan México y Dinamarca en cooperación tecnológica y comercial en materia agropecuaria". La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) y el Ministerio de Medio Ambiente, Agricultura y Alimentación de Dinamarca realizaron una reunión de trabajo orientada a fortalecer la cooperación científica y tecnológica en el rubro porcícola y lechero, a fin de impulsar sistemas de producción, inversiones, cadenas de valor agregado y apertura de mercados. En el encuentro, desarrollado en las oficinas centrales de la dependencia federal, el secretario Baltazar Hinojosa Ochoa y el ministro Esben Lunde Larsen firmaron un Protocolo de Cooperación sobre Estrategias de Producción Porcina, acuerdo que fortalecerá la productividad sustentable, competitividad e inversión en el sector pecuario de ambas naciones. El titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa, afirmó que estas acciones toman mayor relevancia en el marco de la revisión, modernización y firma del Tratado de Libre Comercio México - Unión Europea (TLCUEM), lo que permitirá ampliar el intercambio comercial agroalimentario en los 48 países de la región, con una demanda de frutas y hortalizas mexicanas frescas y procesadas. Subrayó que en esta dinámica, México y Dinamarca han tomado la delantera en la construcción de acuerdos de colaboración que son de gran beneficio para ambas naciones, en un contexto donde se están haciendo bien las cosas en el sector primario nacional y su crecimiento, lo cual representa explorar nuevas ventanas de oportunidad, abriendo mercados en beneficio de los productores y consumidores. El acuerdo firmado, precisó, significa para los dos países optimizar los sistemas productivos, mediante un mayor cuidado de los recursos naturales, con el apoyo de la ciencia y tecnología, vinculando la investigación, educación y capacitación en los diferentes niveles escolares para mejorar la productividad y arraigar a los jóvenes en las actividades del campo. Acompañado por parte de su equipo directivo, el secretario Baltazar Hinojosa externó una invitación a la delegación danesa para que participe

SAGARPA SECRETARÍA DE AGRICULTURA. GANADERÍA, DESARROLLO RURAL.

SÍNTESIS INFORMATIVA

en la Tercera edición de la expo México Alimentaria Food Show 2018, a celebrarse en el mes de agosto en la Ciudad de México. Explicó que esta feria es un espacio idóneo para mostrar el potencial productivo y exportable del país y un importante escenario en la concreción de negocios entre productores y agroempresas de diversos países.

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/524345

http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/6961-avanzan-m%C3%A9xico-y-dinamarca-en-cooperaci%C3%B3n-tecnol%C3%B3gica-y-comercial-en-materia-agropecuaria.html

http://www.hoytamaulipas.net/notas/339855/Avanzan-Mexico-y-Dinamarca-en-cooperacion-tecnologica-y-comercial-en-materia-agropecuaria.html http://www.elarsenal.net/2018/04/24/avanzan-mexico-y-dinamarca-en-cooperacion-tecnologica-y-comercial-en-materia-agropecuaria/

https://www.20minutos.com.mx/noticia/360410/0/mexico-y-dinamarca-

fortalecen-cooperacion-en-materia-agropecuaria/

https://edomex.quadratin.com.mx/avanzan-mexico-y-dinamarca-encooperacion-tecnologica/

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7075496/t,M%C3%A9xico+y+Dinamarc a+fortalecen+cooperaci%C3%B3n+en+materia+agropecuaria/

http://marurojasenformula.com/avanzan-mexico-y-dinamarca-en-

cooperacion-tecnologica-y-comercial-en-materia-agropecuaria/

https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-

<u>finanzas/362332-mexico-y-dinamarca-fortalecen-cooperacion-en-materia-</u>agropecuaria.html

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38473-avanzan-mexico-y-dinamarca-en-cooperacion-en-materia-agropecuaria

https://hojaderutadigital.mx/avanzan-mexico-y-dinamarca-en-cooperacion-

tecnologica-y-comercial-en-materia-agropecuaria/

http://argonmexico.com/avanzan-mexico-y-dinamarca-en-cooperacion-

tecnologica-y-comercial-en-materia-agropecuaria/

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Avanzan-Mexico-y-Dinamarca-encooperacion-tecnologica-y-comercial-en-materia-agropecuaria-20180424-0112.html

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/avanzan-mexico-dinamarca-cooperacion-tecnologica-comercial-materia-agropecuaria/



https://azteca.digital/2018/04/24/mexico-y-dinamarca-fortalecen-cooperacion-en-materia-agropecuaria/

https://www.voragine.com.mx/2018/04/24/avanzan-mexico-y-dinamarca-en-cooperacion-tecnologica-y-comercial-agropecuaria/

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15697-avanzan-mexico-y-dinamarca-en-cooperacion-en-materia-agropecuaria

http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12804-avanzan-mexico-y-dinamarca-en-cooperacion-tecnologica-y-comercial-en-materia-agropecuaria.html
https://panoramaagrario.com/2018/04/avanzan-mexico-dinamarca-en-cooperacion-tecnologica-comercial-en-materia-agropecuaria/
https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/avanzan-mexico-dinamarca-cooperacion-tecnologica-comercial-materia-agropecuaria

SAGARPA

Definen diputados plazos a Agricultura para resolver nuevos permisos

México, 24 Abr (Notimex).- El pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 331 votos a favor y 18 en contra reformas al Artículo 45 de la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentable para establecer los plazos en que la Sagarpa resolverá las nuevas solicitudes de concesiones o permisos para explotar los recursos marinos. La respuesta no excederá de 60 días hábiles desde la fecha de presentación de la solicitud, estando debidamente integrado el expediente, señala una modificación al dictamen propuesta por la Comisión de Pesca y que avaló la Asamblea. Hace una excepción: en el caso de concesiones, dicho plazo podrá ampliarse por otros 60 días hábiles cuando se requiera por las características del proyecto, en los supuestos y términos que establezca el Reglamento. Plantea que en caso de que se hubiera presentado la información o documentación incompleta, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) requerirá por escrito y por única vez a los solicitantes, que la integren, en un plazo no mayor de 15 días hábiles, suspendiéndose el término que restare para concluir el procedimiento. Especifica que si la autoridad omite dar a conocer al promovente la resolución a su solicitud, se considerará que ha resuelto negar lo solicitado. El documento precisa que a petición del interesado, se deberá expedir constancia de



tal circunstancia dentro de los cinco días hábiles siguientes a la fecha en que se debería emitir la resolución de la solicitud respectiva, de conformidad con la Ley Federal de Procedimiento Administrativo.

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/524692

Promueve TLCUEM competencia en lácteos.- Con los cupos que Europa ganó en lácteos durante la renegociación del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM), se promueve la competencia para exportar al País, comentó Miguel Angel García, presidente de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec). El viejo continente puede promover su participación y ahora tendrá que competir con otros proveedores mundiales como Estados Unidos y Nueva Zelanda, dijo García en el marco del Tercer Foro Nacional de Lechería. Informó que a México podrán ingresar hasta 50 mil toneladas de leche en polvo en un periodo de cinco años, y para quesos duros y semi maduros se podrán importar hasta 20 mil toneladas también en cinco años. Actualmente, del total de las importaciones que hace el País de leche en polvo, 15 por ciento proviene de ese continente y 16 por ciento de los quesos se adquieren de Europa, refirió. "Estos volúmenes, pues representan un porcentaje menor de lo que son las importaciones totales de México y no vienen sino a constituirse como una opción adicional de oferta, pero lo cierto es que estamos abiertos con el mundo", afirmó García. La renovación del acuerdo permitirá ampliar la diversificación comercial para exportar los productos agropecuarios, destacó Raúl Urteaga, coordinador general de Asuntos Internacionales de la Secretaría de Agricultura. "Nos permite afianzar el proceso de diversificación de nuestras exportaciones", dijo Urteaga. Resaltó que el acuerdo con Europa también incentivará aún más inversiones europeas en nuestro País e inversiones mexicanas en aquella parte del mundo. Ahora que los productores mexicanos tendrán mayor apertura, son ellos quienes deben aprovecharla y ampliar sus negocios. "La política pública ayuda al proceso, ayuda a los productores, ahora depende de los productores, los que hacen negocios con los productores, entonces como Gobierno de la República hemos hecho un gran tardó esfuerzo negociación varios meses", en esta que concluyó Urteaga.https://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?ld=13780 **62**

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?ld=1378039&v=2





El agro mexicano es un sector ganador con la firma del TLCUEM

El agro mexicano se verá beneficiado con la firma del TLCUEM y es catalogado como un "sector ganador", tan sólo productos como el plátano, miel de abeja, tequila, mezcal y carne de res, podrán incrementar exportaciones. El agro mexicano se verá beneficiado con la firma del Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea (TLCUEM) y es catalogado como un "sector ganador", tan sólo productos como el plátano, miel de abeja, tequila, mezcal y carne de res, podrán incrementar exportaciones; y en el caso de la leche se logró imponer cupos, lo que contribuye a que haya más competencia sobre las importaciones que hace nuestro país, sin que se afecte de manera directa a los productores nacionales. En entrevista el coordinador general de Asuntos Internacionales, de la SAGARPA, Raúl Urtega Trani, explicó que "es importantísimo que se logró cerrar el tratado, porque nos permite afianzar el proceso de diversificación de nuestras exportaciones".

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/El-agro-mexicano-es-un-sector-ganador-con-la-firma-del-TLCUEM-20180424-0098.html
https://www.mural.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?ld=1378069

Denuncian ante derechos humanos a funcionario de SAGARPA

Zitácuaro, Mich.- Ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos fue denunciado un funcionario de la Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA). La denunciante señala que con documentación falsa pretende despojarla de una propiedad, en el municipio de Contepec. De forma inmediata y urgente, la quejosa solicitó la intervención de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos para que intervenga e inicie una investigación a fondo y evite que se sigan cometiendo injusticias en su agravio y de su familia. En su narrativa de hechos, la denunciante indica que con acciones ilegales y fraudulentas, el funcionario de SAGARPA, en el municipio de Contepec, quien además es su hermano, pretende despojarla de parcelas ejidales que le heredó su padre y de las cuales obtiene recursos para cuidar de sus dos hermanos que son personas con capacidades diferentes, pues tuvieron dificultades para desarrollarse. Señala que su hermano Antonio C.P. y sus hijos Hugo Cesar y Antonio C.M, con amenazas de muerte y acciones fuera de la legalidad están por consumir el despojo de las tierras. Señalándolo de haber falsificado un documento notarial, consistente en una lista de sucesión, realizada por el padre de ambos a favor del funcionario de SAGARPA. Documento, que quedó demostrado fue falsificado, dentro del juicio agrario



1359/2015, mediante pruebas periciales en materia de grafoscopia que demostraron que la firma había sido falsificada. El Magistrado del Tribunal Unitario agrario del distrito XXXVI, lo dio por bueno y reconoció el derecho a Antonio C.P. http://www.periodicoeldespertar.com/zitacuaro/denuncian-ante-derechos-humanos-a-funcionario-de-sagarpa/

Campesinos van a México para solucionar problemas

San Fernando, Tam.- Dirigentes campesinos se trasladan a la ciudad de México para entrevistarse con el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación - SAGARPA-, Baltazar Hinojosa **Ochoa**, para buscarle soluciones a la problemática que enfrentan los agricultores. Rubén Rodríguez López, presidente del XVI Comité Municipal Campesino, dio a conocer que en las próximas horas, se estará reuniendo en las oficinas centrales de esta dependencia, con el funcionario federal. Entre las propuestas que le harán se encuentra la del pago total que aun adeudan a los productores del campo que es de 430 pesos por tonelada de sorgo levantada en el ciclo agrícola anterior y que hasta la fecha no se ha entregado. Es por ello que se estará buscando darle una solución a este problema que enfrentan los productores de grano rojo, quienes han tenido que realizar una serie de protestas para poder que el gobierno federal les pueda ir pagando poco a poco. A los productores que aun no les han realizado el deposito correspondiente, se les pide que estén acudiendo a las oficinas del Distrito de Desarrollo Rural no. 157 de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación – SAGARPA-, ubicado en la colonia Bella Vista Norte, para estar verificando el motivo por el cual no se les ha enviado el recurso. Otro de los temas que se le estará planteando al licenciado Hinojosa Ochoa, es la de buscar mejores apoyos para este ciclo agrícola que prácticamente ya está por iniciar en el mes entrante, cuando den inicio las primera trillas de grano rojo. Asimismo el ingeniero Rodríguez López, agregó que se espera que de esta reunión a sostener en las próximas horas se tengan buenos resultados para quienes se dedican hacer producir la tierra con muchos sacrificios año con año.

https://expreso.press/2018/04/24/campesinos-van-a-mexico-para-solucionar-problemas/

Empiezan a fluir apoyos para el campo de Ciudad Victoria Ciudad Victoria, Tamaulipas.- Los apoyos para el campo de Ciudad Victoria ya





comenzaron a fluir y se espera que con la llegada de Baltazar Hinojosa Ochoa a la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), la situación se normalice, dijo Yaskara Arellano Escamilla. La regidora Independiente del Cabildo local, apuntó que los apoyos de PROGRAM ya se empiezan a reflejar con los primeros depósitos que se están haciendo, y destacó que si quieren ver desde el punto de vista de las campañas, entonces la gente tiene que aprovechar los beneficios del proceso electoral. Asimismo consideró que con el nombramiento de Baltazar Hinojosa, los productores del campo tamaulipeco van a tener más respaldo, además de contar con sus pagos a tiempo y los apoyos que otorga la Sagarpa. Expresó que es momento de que los productores se manifiesten de forma pacífica, para que los apoyos y los pagos se vean reflejados en Tamaulipas. Reiteró que es muy bueno tener un tamaulipeco en la Sagarpa, destacando que Baltazar es una persona que conoce el campo y que es agricultor, por lo tanto no desconoce las necesidades de los productores de Tamaulipas.

http://www.hoytamaulipas.net/notas/339841/Empiezan-a-fluir-apoyos-para-el-campo-de-Ciudad-Victoria.html

Prohibe Sagarpa pescar en Canal Nizuc

Cancún.- Decretó hoy el Gobierno Federal la creación de un refugio pesquero permanente en Canal Nizuc, en la punta del mismo nombre en la zona hotelera de Cancún, con lo que queda prohibido cualquier tipo de pesca en el lugar, a partir de mañana. La medida fue anunciada hoy por la Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), a través de la Comisión Nacional de Pesca (Conapesca), en el Diario Oficial de la Federación. Las zonas de refugio pesqueras son utilizadas como estrategia para administrar de forma sustentable los recursos marinos que aprovechan pescadores con fines comerciales; al prohibirse la extracción en estos puntos, se estimula la reproducción de estas especies. En el caso de Canal Nizuc, se trata de las especies ronco carite o chac-chi (Haemulon sciurus), ronco condenado (Haemulon flavolineatum), sargo amarillo (Archosargus rhomboidalis), pargo mulato (Lutjanus griseus), mojarra plateada (Eucinostomus argenteus), jurel blanco (Caranx latus), pampano palometa (Trachinotus falcatus) y barracuda (Sphyraena barracuda). Los estudios técnicos para la creación de esta zona de refugio fueron realizados por la cooperativa U-Kin Cancún, con apoyo de Comunidad y Biodiversidad A. C. De acuerdo al decreto, la





comunicación del mar con el Sistema Lagunar Nichupté se da a través del Canal Cancún y el Canal Nizuc, zonas de transición entre especies marinas y de agua dulce, "siendo reconocido por su importante diversidad de ecosistemas acuáticos y terrestres, teniendo a su alrededor selva baja caducifolia, manglar, tular y petenes, en la que además se encuentran cuerpos de aguas catalogados como nacionales, así como diversos manantiales".

http://www.lapalabradelcaribe.com/prohibe-sagarpa-pescar-en-canal-nizuc/100174/

http://noticaribe.com.mx/2018/04/24/para-alentar-la-reproduccion-de-pargo-mojarra-jurel-barracuda-entre-otras-especies-desde-hoy-sagarpa-prohibe-pescar-en-canal-nizuc/

https://www.lajornadamaya.mx/2018-04-24/Prohibe-Sagarpa-pescar-en-Canal-Nizuc

SECRETARÍA

Agro mexicano, sector ganador con TLCUEM.- El Agro mexicano se verá beneficiado con la firma del TLCUEM y es catalogado como un "sector ganador", tan sólo productos como el plátano, miel de abeja, tequila, mezcal y carne de res podrán incrementar exportaciones; en el caso de la leche, se logró imponer cupos, lo que contribuye a que haya más competencia sobre las importaciones que hace nuestro país, sin que se afecte de manera directa a los productores nacionales. En entrevista, el coordinador general de Asuntos Internacionales de la SAGARPA Raúl Urteaga Trani, explicó que "es importantísimo que se logró cerrar el tratado, porque nos permite afianzar el proceso de diversificación de nuestras exportaciones". Comentó que el acuerdo con Europa va a incentivar aún más inversiones, "en lo que respecta a nuestro sector es uno de los ganadores, tenemos apertura al mercado europeo en múltiples productos, quiero hacer mención al plátano, donde conseguimos tener una igualdad de circunstancias que otros países de América Latina que han venido exportando a ese continente por muchos años".- El Economista, 29 / El Economista.com

Inauguran evento lechero.- El subsecretario de Agricultura de la **SAGARPA**, Jorge Luis Zertuche, hizo el compromiso de trabajar en conjunto con la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche), en la búsqueda de políticas públicas que





permitan la integración de los productores primarios en una cadena de valor, que mejoren las condiciones de rentabilidad y competitividad del sector. El funcionario de la **SAGARPA** se pronunció por el establecimiento de acciones para la promoción del consumo de leche y la implementación de estrategias para el ordenamiento de los mercados en el corto plazo.- La Tribuna,1

La Lupa / Bienestar social.- México está produciendo 52% de lo que se consume, cuando la FAO, dependiente de la ONU, recomienda que los países produzcan al menos 75% de lo que consumen". La producción de leche de bovino en México es de 11 mil 823 millones de litros. El consumo per cápita es de 122.2 litros y de acuerdo con la FAO esto no cumple con el consumo per cápita recomendado que oscila entre los 150 y 175 litros. Este dato toma en cuenta únicamente la producción de leche de bovino, no incluye los diversos productos lácteos que se fabrican de la misma leche. Fuente: Boletín de Leche octubre-diciembre 2017/SAGARPA.- El Universal, 10-A

Será melón o sandía... con genes modificados.- Sandías del tamaño de una fresa y fresas que apenas caben en las manos, tomates de colores, plantas carnívoras, así como flores de colores y formas extravagantes son la novedad en las ofertas de los productos chinos que se venden por internet. Aunque parecen inocuos, la mayoría parecen genéticamente modificados y no se tiene la certeza de que puedan producir alguna alteración en la flora endémica, mientras que los frutos también representan un riesgo, pues su consumo no está certificado. Entre otros productos que llaman la atención, están plátanos blancos, rosas negras, frutos con formas de labios, de personas, de genitales, de distintos colores, e incluso de arcoiris. Este medio contactó a la SAGARPA para saber sobre el tema, sin que al cierre de esta edición se tuviera una respuesta, sólo indicaron que sí es una de sus atribuciones el vigilar la importación de semillas. Aunque no llegan en macetas, sino que se envían las semillas,, hasta donde se conoce, esta importación no cuenta con los permisos necesarios de acuerdo con las norma de la SAGARPA.- El Sol de México,

Reclaman apoyos y servicios en Acapulco.- Unos 100 integrantes del Frente de Organizaciones Unidas marcharon por la costera Miguel Alemán para exigir a los tres niveles de gobierno cumplir sus promesas de proyectos productivos y servicios básicos en colonias de la periferia y la zona rural. Julia Suárez Martínez, representante de la Organización de Mujeres Productoras y Grupos Vulnerables en

SAGARPA SECRETARIA DE AGRICULTURA. GANADERÍA, DESARROLLO RURAL, GANADERÍA, A LIMENTECIÓN.

SÍNTESIS INFORMATIVA

Desarrollo Integral, precisó que han esperado por dos años los apoyos solicitados a la **SAGARPA**, "y ahora dicen que no nos pueden entregar nada porque hay veda electoral".- La Jornada, 34

Aprueban en San Lázaro que Sepomex use firmas privadas para paquetería.Como es costumbre en cada fin de periodo, la Cámara de Diputados se dedicó ayer
a aprobar, sin discusión ni conocer el contenido de los documentos, una larga lista
de dictámenes, entre otros para evitar la proliferación de empresas fantasma, y uno
más para que el envío de paquetería el Servicio Postal Mexicano (Sepomex) lo haga
por empresas privadas. Juan Romero (Morena) dijo que si bien la reforma busca
combatir a las firmas fantasma o la simulación de actos fiscales que permiten la
evasión, el problema prevalece desde el procedimiento del SAT, porque se
mantendrá la famosa lista negra de contribuyentes. "Seguimos violando el principio
constitucional de presunción de inocencia y prevalece el juicio sumario. La lista
negra no ayuda a combatir la evasión de grandes empresas o empresas fantasma.
Si fuera así, todas las involucradas en la estafa maestra estarían en esa lista, al
igual que las vinculadas con la SAGARPA", indicó.- La Jornada, 21

EU oculta que los transgénicos dañan la salud y el medio ambiente: Experto.Ocultamiento de información sobre efectos a la salud y al medio ambiente por el uso
de transgénicos por parte de organismos sanitarios en Estados Unidos, así como
generar confusión en los datos que se divulgan, son las estrategias de expertos,
empresas y autoridades que promueven estos alimentos, sostiene Steven Druker,
autor del libro Genes alterados, verdad adulterada. El autor señaló que la Academia
Mexicana de Ciencias, sin sustentar sus dichos con datos, refutó su estudio en el
que divulga la forma en que durante 25 años el gobierno estadunidense por medio
de la Administración de Medicamentos y Alimentos (FDA, por sus siglas en inglés)
ha engañado al mundo sobre los riesgos del uso de estos productos y ha escondido
documentos que prueban los daños. Por su parte, Antonio Turrent investigador del
Inifap, indicó que el libro es pertinente para la soberanía e inocuidad alimentaria en
México, con la experiencia de que la actuación de las autoridades, científicos y
empresas en Estados Unidos evitaron que fueran evaluados a largo plazo. La
Jornada, 41

Agronegocios / Producción de algodón se duplica en el 2017.- En el 2016, el precio nacional registró un incremento anual de 28.2%; si a este precio se le compara con el precio pagado en el 2009, la variación es de 95.5%. En México, los





principales estados productores de algodón son Chihuahua, Coahuila y Baja California. Destaca el caso de Chihuahua, que durante el año agrícola 2016 concentró 67.8% de la producción nacional, mientras que en el 2017 su participación creció a 69.2 por ciento. Los meses de mayor producción de algodón en México son octubre y noviembre, durante los cuales se concentra más de 50% de la producción total del año agrícola. De acuerdo con el reporte de intención de siembra 2018, publicado por SIAP-SAGARPA, para el año agrícola 2018 la superficie sembrada podría superar nuevamente las 200,000 hectáreas, con lo cual se podría alcanzar una producción de 953,710 toneladas de algodón hueso.- El Economista, 13

SECTOR AGROPECUARIO

México es la primera nación en ratificar el tratado transpacífico.- Para el sector agroalimentario, se observa una oportunidad de exportación de hasta 23 mil millones de dólares en los mercados del bloque, especialmente considerando la ventaja que México tendría sobre los proveedores de Estados Unidos. También se asegura la protección a 14 denominaciones de origen mexicano: tequila, mezcal, bacanora, sotol, charanda, talavera, ámbar de Chiapas, café de Chiapas, café de Veracruz, mango ataulfo, vainilla de Papantla, chile habanero de Yucatán y arroz de Morelos. Por su parte, Dolores Padierna, senadora del PT-Morena, pidió la palabra para solicitar que se revisará de manera más prospectiva el destino que tendrán la agroindustria, la industria textil y el sector farmacéutico, entre otros. "Debemos de revisar prospectivamente qué va a ocurrir con nuestra agroindustria, con la industria textil, del calzado, con los servicios farmacéuticos, con las telecomunicaciones, con la industria automotriz y la energía eléctrica".- La Razón, 3

Elevará 6.7% exportación y aportará 1.5% del PIB. –Diversos productos agroalimentarios mexicanos tendrán acceso de inmediato a mercados de Australia, Singapur, Nueva Zelanda, Brunei, Malasia, así como a Japón y Vietnam, con 159 millones de consumidores potenciales. Los productos que podrán ser vendidos a estos países son: berries, hortalizas, sandías, jarabe de agave, carne de res y de cerdo, así como tomates, productos avícolas, miel, aguacate, frutas tropicales, principalmente, de acuerdo con los datos proporcionados por la SE. –El Universal 1 B

Ofrece Anaya apoyo al agro.- Reunido con productores lecheros, el candidato presidencial de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya, se dijo ayer partidario del libre mercado, pero de un modelo justo. Tras sostener que el Gobierno



federal se desentendió del campo Anaya prometió darle al sector agropecuario "el lugar que le corresponde". "Creo en el libre mercado, sí, pero creo que el libre mercado tiene que ser justo", dijo ante unos 500 productores participantes del Tercer Foro Nacional de Lechería en el Casino Militar. Reforma, 6-A

Anaya propone mercado de futuros a lecheros.- El sector lechero de México es uno de los más importantes y competitivos, con un valor aproximado en 250 mil millones de pesos, por lo que se debe proteger de prácticas de dumping de otros países y garantizar los precios de los productores en el mercado de derivados a través de contratos futuros, aseguró Ricardo Anaya, candidato a la Presidencia de México de la coalición Por México al Frente. Al participar en el Tercer Foro Nacional de Lechería, Anaya aseguró que de ganar la Presidencia de la República el próximo 1 de julio, le dará mayor importancia al campo para beneficiar tanto a consumidores como productores, no por medio de precios de garantía, como lo propone Andrés Manuel López Obrador, sino garantizar los costos por medio del mercado de futuros. Financiero, 12

Lecheros denuncian desventaja por tratado.- Pequeños productores de leche aseguraron que el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífica (CPTPP) los pone en una gran desventaja frente a otros países dentro del acuerdo debido a que abre la puerta a una competencia desleal por parte de países como Nueva Zelanda, donde la producción está muy subsidiada. Andrés García, de la Asociación de Productores de Leche del Valle de Tulancingo expresó que "Entra mucha leche en polvo y fórmulas, muy barata, quieren hacer pasar como leche lo que no es y eso está afectando al pequeño productor y de paso al consumidor" en el marco del Tercer Foro Nacional de Lechería. El Financiero, 6

Luz, gas y agro le ponen freno a la inflación; baja en 14 meses.- El retroceso en los precios de algunas frutas y verduras, de ciertos servicios de entretenimiento, y en mayor proporción por el inicio de los descuentos de verano a las tarifas eléctricas, causó que el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) descendiera 0.35% respecto con la quincena anterior, con lo que se ubicó en una tasa anual de 4.69%. Por lo que la inflación se coloca en su menor nivel en los últimos 14 meses. "Las verduras, el gas LP, el huevo y la estacionalidad de tarifas de electricidad, por la entrada de las de verano en algunas ciudades del país, generaron una disminución en índice de Precios al Consumidor (INPC)", aseguró Citibanamex.- La Razón, 16

Denuncian prisas en el TLCUEM por temores a AMLO.- El llamado acuerdo



político de principio, concluido "sorpresivamente" este fin de semana entre la Unión Europea (UE) y México, fue una acción precipitada que respondió al probable triunfo de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en las elecciones presidenciales del 1 de julio. Así lo denuncia el Grupo de los Verdes del Parlamento Europeo, en un primer análisis sobre el compromiso asumido el sábado pasado por el secretario de Economía, Idelfonso Guajardo, y los comisarios Europeos de Comercio y Agricultura, Cecilia Malmstróm y Phil Hogan, sóbrela modernización del Tratado de libre Comercio entre México y la UE (TLCUEM). El Universal, 6-B

Modernización del TLCAN, más cerca.- El final de la modernización del TLCAN, parece estar cada vez más cerca, según fuentes cercanas al proceso. Hoy también habrá reunión ministerial trilateral, a pesar de que en un principio sólo se había programado la de ayer. Ello porque siguen sin resolverse temas como el cambio de metodología para solucionar controversias en el sector agropecuario, lo que restringiría las exportaciones de frutas y hortalizas mexicanas en periodos de cosecha en Estados Unidos, detallaron las fuentes consultadas. El Universal, 6-B

Tratado entre México y la EU: un acuerdo del siglo XXI.- No cabe duda que el futuro de la economía globalizada está supeditado a otros factores como el cultural, los derechos humanos y la estabilidad social, entendida como causa del bienestar. Si esto es correcto, como creo que lo es, ahí es dónde radica la importancia del nuevo tratado de intercambio comercial que México y la Unión Europea acaban de firmar el pasado 21 de abril. El tratado, por supuesto, incluye cuestiones relacionadas con el intercambio comercial en la agricultura, la ganadería y la industria en general. Se exportarán e importarán grandes cantidades de bienes y servicios que abrirán rutas de comercio sumamente fructíferas para las economías nacionales a ambos lados del Atlántico. Sin embargo, el tratado no se detiene en estos acuerdos, sino que incluye apartados que, aparentemente, se alejarían de lo estrictamente económico. El Universal, 21-A

¿Viene un TLC entre México y Brasil?.- ¿Ha llegado el momento para un TLC con Brasil? Lo único claro es que estamos ante una coyuntura atípica. Tenemos dos gobiernos que desean incrementar el comercio bilateral y esto rompe el molde: Las relaciones entre las dos mayores economías de la región han sido muy complicadas. Ha habido mucha competencia mal entendida y poca voluntad de colaboración. Aquí y ahora, una de las áreas de oportunidad más claras es el comercio de granos. En particular, el maíz amarillo. México es deficitario de este



producto y compra a Estados Unidos más de 10 millones de toneladas al año, mientras que adquiere de Brasil alrededor de 100,000 toneladas. El principal obstáculo para incrementar las compras de granos a Brasil son las barreras sanitarias y fitosanitarias. Los brasileños han insistido en la remoción de estas barreras y México se ha resistido, en buena medida, porque Brasil ha ofrecido poco a cambio.- El Economista, 71

No a daños por premura, pide el CNA.-A pesar de que los gobiernos de los tres países involucrados trabajan para anunciar un nuevo acuerdo que modernice el TLC, México no cederá a planteamientos dañinos ante la premura, afirmó Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Entrevistado en el Foro Nacional de Lechería 2018, señaló que tanto el equipo negociador mexicano como la iniciativa privada tienen claro no ceder en cosas perjudiciales para el país, como el capítulo laboral, donde se quiere incluir el tema salarial. Aseguró que tampoco se cederá en quitar los mecanismos de resolución de controversias, ni para que se imponga estacionalidad agroalimentaria, donde se pretende restringir el comercio por temporadas.- Milenio, 34

Heineken tendrá 90% de cebada local en 2020. -Noventa por ciento de la cebada que requiere Heineken México provendrá de la producción nacional en 2020, dijo en entrevista Alberto Maynez, gerente de abastecimiento y materiales directos de la cervecera. Ahora, 40 por ciento de los insumos proviene de Estados Unidos y Europa. De la cantidad de materia prima que la empresa requiere, 250 mil toneladas son producidas en el país. "La estrategia agrícola que tenemos para los próximos años se compone de tres importantes pilares: la parte social, para incrementar el ingreso de los agricultores mediante la introducción de variedades menos susceptibles a los cambios climáticos, así como la negociación a escala de los insumos agrícolas; la parte sustentable, con el uso eficiente del agua y el cuidado de los suelos, y la producción local, con el apoyo para los proveedores nacionales", dijo Dolf van den Brick, CEO de la firma en el país, durante la presentación del proyecto Brindando un mundo mejor. Tecnologías para la sostenibilidad. El proyecto estará enfocado en la implementación de tecnología para los agricultores en el municipio de Abasolo, Guanajuato. –Milenio 35

Buscan proyectos innovadores. —Propuestas de gran valor que tengan el potencial de cambiar la vida de cinco millones de personas en cinco años, son las que busca Regularity University México Summit en el "Reto en Jalisco 2018" que cierra su convocatoria el próximo 23 de mayo, la directora Vivian Lan, recordó que las propuestas deben plantear soluciones en los temas de agricultura, salud, reducción de pobreza, educación, ciudades inteligentes y energía. —**El Financiero 41**

Ordena Inai al SAT informar sobre régimen de agro y pesca.- El Instituto



Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) ordenó al SAT que busque y dé a conocer el número de personas morales que pagan impuestos en el Régimen de Actividades Agrícolas, Ganaderas, Silvícolas y Pesqueras, y que presentaron declaración anual en 2014, 2015 y 2016. Un particular solicitó dicha información, pero el sujeto obligado contestó que luego de haber hecho una búsqueda exhaustiva, el resultado fue la inexistencia de datos. Al analizar el caso, el comisionado Óscar Guerra Ford destacó la importancia de conocer esas cifras, toda vez que se trata de personas morales beneficiadas por un régimen de excepción de pago del ISR. Y que dicho régimen representa una pérdida del ingreso para las finanzas públicas, que en el Presupuesto de Gastos Fiscales 2016 significó que las arcas públicas recibieron 5 mil 742 millones de pesos menos por el concepto de Régimen de Actividades Agrícolas, Ganaderas, Silvícolas y Pesqueras, subrayó el comisionado. La Jornada, 17

En Breve / Mejoran genéticamente al chile habanero.- El Centro de Investigación Científica de Yucatán exhibe en la feria de Hannover el mejoramiento genético del chile habanero y micropropagación en plantaciones de mezcal. El CICY, como integrante de la Coordinación tres, Alimentación, Salud y Medioambiente, de la red Conacyt, expondrá la transformación del sistema productivo mediante la tecnología y la innovación.- El Sol de México, 23

Los estrategas / Política social, un camino a la esperanza por María Luisa Albores González.- La política social asistencialista basada en la localización y asignación de subsidios condicionados (Progresa-Oportunidades-Prospera) está agotada. No obstante que han tenido un papel considerable en la contención del crecimiento de la pobreza extrema, el número de personas en condiciones de vida precarias es casi idéntico al que había hace 25 años: 20.5 millones de personas tienen un ingreso inferior a la línea de bienestar, cifra muy cercana a la que se tenía en 1992. Se trata de promover sociedades cooperativas, empresas sociales y agencias de desarrollo local por todo lo largo y ancho del país. Organizaciones que detonen procesos integrales de inclusión, en los que no sólo participe la Secretaría de Desarrollo Social sino también Economía, Desarrollo Urbano y Territorial, Agricultura, Cultura, Comunicaciones y Transportes, Trabajo, entre otras. Nos proponemos que cada comunidad en condiciones de pobreza pueda vincularse a actividades productivas, desarrollar la infraestructura social necesaria para tener acceso a salud de calidad, a una educación pertinente de acuerdo con su cultura y su realidad regional, mejorando las condiciones de sus centros escolares. Es fundamental potenciar la riqueza cultural y valorar el conocimiento ancestral de los pueblos originarios. El objetivo es construir alternativas para mejorar la calidad de vida, sin paternalismo ni asistencialismo. - El Sol de México, 7





La inflación bajó más de lo previsto.- La inflación interanual de México se desaceleró más de lo esperado al concluir la primera quincena de abril y se ubicó en su menor nivel en 14 meses debido a una baja en las tarifas eléctricas y a una caída en precios de productos agropecuarios, informó el Inegi. Precisó que el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró en la primera quincena de abril un descenso de 0.35 por ciento respecto a la quincena inmediata anterior, con lo que la tasa anual se desaceleró a 4.69 por ciento, por debajo del 5.04 por ciento observado en marzo. Los productos de la canasta básica que presentaron un alza en los precios son: aguacate con un 5.15%; limón con 4.09%; papa y otros tubérculos 2.56; por otra parte el pepino y el jitomate registraron una baja de 14.99 y 9.15 por ciento respectivamente. Excélsior, 9 dinero

¿Qué economía encontrará nuestro próximo presidente? (Canela Fina de Rubén Cortés).- Quien se rayó será el próximo Presidente: tendrá un TLC renovado, que meterá al país más de un millón de dólares por minuto, y el Tratado Transpacífico (despreciado por el proteccionista Trump) que incrementará nuestras exportaciones en 753 productos agrícolas e industriales. Ayer, el Senado ratificó el Tratado Transpacífico con Australia, Brunéi, Canadá, Chile, Malasia, Japón, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam, hasta donde los productores mexicanos venderán vehículos y autopartes, dispositivos médicos y eléctricos, perfumes y cosméticos. Al igual que componentes de la industria aeroespacial, vehículos ligeros, aguacate, tomate, jugo de naranja, jarabe de agave, carne de res, carne de cerdo, cerveza, tequila, mezcal... en una apertura al mundo que muestra horizontes incuantificables para el desarrollo de México. La Razón, 4

INFORMACIÓN GENERAL

Peña: gane quien gane, México continuará en la ruta del crecimiento. -El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que independientemente de quién gane la elección presidencial de este año, el fortalecimiento institucional y el equilibrio de poderes permitirá que "nos mantengamos en una ruta de crecimiento y de desarrollo". Al reunirse con integrantes de la Confederación Patronal Neerlandés, el mandatario expresó: "Hay posturas diversas entre quienes hoy compiten por la Presidencia de la República, pero puedo asegurar que quien resulte electo, estoy seguro, dado el fortalecimiento institucional y el equilibrio de poderes que hoy tenemos, permitirá, más allá de quien resulte triunfador y de los postulados que cada quien tenga, que nos mantengamos en una ruta de crecimiento y desarrollo, a partir de nuestro nuevo marco legal constitucional y de las reformas estructurales". Agregó que el proceso electoral en México "se lleva en un clima de gran normalidad



democrática. Explicó que cambiar la Constitución en el país no es un tema fácil ni que se dé con una mera aprobación mayoritaria en el Congreso, sino que pasa por todo un proceso que la propia Constitución prevé, y es complejo y difícil. —Milenio 6

"Hay acuerdo informal para eliminar el fuero". –A unos días de que se concluya trabajos, el Senado turnó ayer a comisiones la minuta que reforma la Constitución para eliminar el fuero, a manifestar el coordinador priista, Emilio Gamboa, que su bancada mantiene su compromiso de votarla, pero serán las comisiones las que determinen si va en este periodo. Sin embargo, el coordinador perredista, Luis Sánchez, anunció que anoche hubo un acuerdo informal con Gamboa y el líder panista, Fernando Herrera, para que hoy se convoque a comisiones y el jueves se lleve al pleno la iniciativa, además de la de elegir a los magistrados anticorrupción. De acuerdo con legisladores de oposición, hay reticencia entre senadores del PRI para aprobar la minuta que permitiría desaforar a todos los servidores públicos, incluido el Presidente de la República, porque en el caso de Enrique Peña Nieto todavía deberá transitar cuatro meses de su mandato con la nueva legislatura. La minuta se mandó a las comisiones de Puntos Constitucionales, Justicia, Reforma del Estado y Estudios Legislativos, que no habían sido convocadas. –Milenio 16

Meade, empatado con Anaya: encuesta. -El candidato presidencial de la coalición Todos por México, José Antonio Meade, fue quien presentó las mejores propuestas durante el primer debate presidencial del domingo pasado, de acuerdo con una encuesta. En el ejercicio, el ex secretario de Hacienda registró 35% de las preferencias a la pregunta "¿Quién cree que hizo las mejores propuestas?". En segundo término aparece Ricardo Anaya, de la coalición Por México al Frente, con 30%, y en tercer lugar se sitúa Andrés Manuel López Obrador, de la coalición Juntos Haremos Historia, con 10% de las menciones. En esa lista siguen los independientes Margarita Zavala, con 5%, y Jaime Rodríguez Calderón El Bronco, con 2% de las preferencias. Lo anterior, de acuerdo con una encuesta realizada y difundida por Pop Group en torno al primer debate presidencial celebrado el domingo pasado. En el ejercicio demoscópico, a la pregunta de "¿Quién cree que ganó el debate?", los entrevistados dieron un empate entre Meade y Ricardo Anaya, con 33% de las preferencias. Andrés Manuel López Obrador tuvo 9% de las menciones, seguido de Margarita Zavala, con 4%, y de Jaime Rodríguez Calderón, que registró 3%. -El Universal 5 A